



Vitréens, Vitréennes, Tuvaliens, Tuvaliennes, Chers concitoyens,
chères concitoyennes, merci d'être venus

Pourquoi une plaque à cet endroit ?

Et pourquoi ce nom de Tuvalu ?

Peut être l'aviez vous noté, les rues portent des noms, des noms de personnages célèbres, des noms de fleurs, des noms de pays... les rues mais aussi les avenues, les impasses, les places, les parkings et même maintenant les ronds points.

Mais cette allée, n'a pas de nom. Pourquoi ?

Je propose une explication : cette allée n'a pas de nom parce qu'on ne peut pas l'emprunter avec une voiture.

Quel intérêt en effet de donner un nom à quelque chose qui n'est pas utile à la voiture ? Aucun sans doute pour ceux qui, en négligeant le baptême de cette allée, nous disent que pour eux, rien ne vaut si ce n'est la voiture.

C'est plus qu'un oubli, c'est un acte manqué, c'est un mépris, c'est une injure à cette allée qui ne l'a pourtant pas méritée.

En effet, regardons-la. Elle permet aux habitants jusqu'à ceux du quartier de la Motte, de venir au jardin des plantes sans rencontrer une voiture, l'esprit allégé du danger permanent de l'écrasement, disponibles à la rencontre d'un autre humain, croiser son regard, tenter peut-être un sourire, voire même lui dire bonjour et plus dans les fourrés si affinité.

Le seul engin que vous pourrez peut-être approcher sera une bicyclette dont le grelot sympathique vous mettra en joie.

Bref, cette allée mérite d'être connue, d'apparaître dans les feux de l'actualité, d'être une star.

Et nous avons décidé de réparer cette injustice et d'inaugurer une plaque qui la baptise.

Alors quel nom lui donner ?

Nous avions pensé à « l'allée qu'a pas d'nom » ou « l'allée Ketanou » que nous avions déjà utilisé mais nous n'avons pas hésité longtemps en décidant de l'appeler l'allée Tuvalu.

Certains y verront un hommage à l'association Vitré-Tuvalu, c'est pas faux, car c'est nous qui avons eu l'idée les premiers.

Mais en fait il s'agit bien de se souvenir que les habitants de certaines îles de l'archipel des Tuvalu dans le Pacifique ont les pieds dans l'eau à cause du réchauffement climatique.

Il faut le faire savoir : en empruntant cette allée, nous ne contribuerons pas au réchauffement climatique.

Nous souhaitons que cette allée reste douce à ceux et à celles qui la parcourront et nous souhaitons aussi qu'elle serve d'exemple et qu'il naisse partout dans cette ville d'autres allées Tuvalu.

Je conclurais par cette invitation : **promenons nous dans l'allée Tuvalu et prenons goût aux déplacements doux.**

Merci, vous pouvez applaudir.